

CORREO DE TENERIFE

DEL JUEVES 24 DE NOVIEMBRE DE 1808.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Napoles 14 de Septiembre.

El nuevo Rey Joaquin Napoleon (Murat) ha recibido hoy en la Capilla Real el juramento de fidelidad que le han prestado los Arzobispos y Obispos del Reyno que se hallan actualmente en esta Capital. Despues pasó á su palacio, donde lo prestaron igualmente los Ministros, el Consejo de estado, los Oficiales Mayores de la Corona, el Mariscal Perignon, Gobernador de Napoles, los Xefes de los tribunales, el Presidente del Cabildo de la Ciudad, los Intendentes y la Plana Mayor de la Marina.

Berlin 20 de Septiembre.

Los rumores tan acreditados de la pronta evacuacion de esta Ciudad por los Franceses no se han verificado; ni aun se confirma la noticia de que habian de ocupar á Pillau, Colberg y Stettin para guarnecer las costas del Báltico.

Koningsberg 22 de Septiembre.

Conforme se supo la llegada del Emperador de Rusia en nuestras cercanias, Su Magestad el Rey de Prusia le salió al encuentro con una numerosa comitiva. Ambos Monarcas se apearon en una llanada cerca de Koningstadt, y se abrazaron con señales de cordial afecto. El 19 siendo el cumple-años del Principe Augusto, le fueron á cumplimentar los dos ilustres amigos, y el 21 siguió el Emperador Alexandro su viage para Erfurt.

Hamburgo 23 de Septiembre.

Asegúrase que siguen aun encerrados en la Ciudadela de

Copenhague los dos Regimientos Españoles de la Princesa y Asturias, y aun quieren decir que unos 150 hombres entre oficiales y soldados seran arcabuceados por haberse resistido al General Frances Fririon que los queria obligar á que renunciasen á su legítimo Soberano. Todos los Españoles que quedaban en Hamburgo y Altona han sido defarmados y mandados como prisioneros ácia Maguncia y Wesel. No hay muchos dias que pasaron por aqui 2000 hermosos caballos españoles para Postdam, Hannover y Wesel: diariamente pasan oficiales y soldados que vienen del Holstein y Jutlandia. Se esperan 5000 hombres mas de Jutlandia y Fronda para el mismo destino: cerca de 200 oficiales de varias graduaciones han tomado ya aquel camino.

Custrin 25 de Septiembre.

Ayer llegó el Emperador de Rusia, y luego fué á cumplimentarle el Mariscal Soult, nuevamente creado Duque de Dalmacia. Su Magestad pasó en revista las tropas que habian salido á recibirle, y luego despues siguió su viage para Weimar. Acompañale su Alteza imperial el Gran Duque Constantino.

Paris 27 de Septiembre.

El Emperador Napoleon se verá en Erfurt con el Emperador Alexandro. Esta conferencia de los dos mas poderosos Monarcas de Europa atraerá sin duda muchos Príncipes al lugar de la escena. Dícese que Napoleon se presentará con un grande séquito. Un suceso tan sonado suministrará bastante materia á la historia, sea que se considere la importancia de las decisiones de que se tratará ó la grandeza de los dos arbitros soberanos que conferencian.

Ha llegado á esta Capital Kerbeli Bey, oficial de la Corte de Persia.

Frankfort 28 de Septiembre.

El Emperador Napoleon salió de esta Ciudad el 24. Antes de seguir su viage, se despidió del Principe Prima-

do. La mayor parte de los Príncipes que se hallaban en este Pueblo, salieron luego despues del Emperador. El Príncipe de Prusia es el que aun permanece aqui con sus Ayudantes y Secretarios.

Asegúrase que el Emperador Napoleon ha pedido à los Reyes de Baviera y Wittemberg el contingente de tropas con que deben contribuir como miembros de la confederacion del Rhin. Dicese que se ha hecho igual requerimiento à los demas Príncipes que son miembros de dicha confederacion y que estas tropas pasan a Francia.

Viena 28 de Septiembre.

En los diarios extranjeros se habla mucho de nuestros preparativos de guerra. Las medidas adoptadas por nuestra Corte con respecto al cuerpo de reserva y las Milicias tienen conexiõn con planes que ya hay tiempo que debieron haberse puesto por obra; breve se desvaneceran las dudas. Estas medidas han sido generalmente apoyadas con empeño y llevadas al cabo con un ardor y prontitud que no se esperaba. Nuestra Corte sigue en el mejor pié con las dos principales potencias.

Dorsten 1 Octubre.

Ayer entró aqui un cuerpo de tropas Españolas que venian del Norte y hoy han seguido caminando para Francia.

Lóndres 3 de Octubre de 1808.

Extracto de una carta escrita en Lóndres el 3 de Octubre por Don José O-Donnell, ayudante general del Exmo. Sor. Marques de la Romana á su hermano el Exmo. Sor. Comandante general de estas Islas.

Mi historia es demasiado larga para contada ahora; baste decir, que fuí al norte con el exército del Marques de la Romana, que el choque eléctrico que á un tiempo se hizo sentir en los corazones españoles, llegó hasta nosotros en Dinamarca; que tuvimos noticia de una pequeña parte de lo que pasaba en nuestra patria; que resolvimos volar à su socorro, ó perecer y que à pesar de la

dispersion, en que nos hallabamos en las Islas Danesas conseguimos con la eficaz ayuda de los ingleses, el substraernos del poder del enemigo mas cruel, y mas iniquo que el mundo ha conocido. Por desgracia no cabia en lo posible salvar el todo de nuestras tropas. Los regimientos de Guadalaxàra y Asturias se quedaron en Zelanda y el de Algarve en Jutlandia: todo el resto se salvó en número de 9300 hombres con toda la artilleria, pero tuvimos que abandonar todos los caballos. Hubo un xefe traidor que quiso seducir la tropa de su mando pero no lo consiguió.

Oct. 9.—La esquadra Anglo-Sueca baxo las órdenes del almirante ingles Sir Samuel Hood y del almirante Sueco Nauckhoff tiene bloqueada en Rogerwick ó Puerto Báltico una esquadra Rusa al mando del almirante Hanickoff. La primera se compone de dos navios ingleses y ocho fuecos de 74 cañones, 2 de esta nacion de 66, 5 fragatas y 1 bergantin: y la segunda de 2 navios de 120 cañones 6 de 74, 3 de 50, 2 fragatas, 8 corvetas y 2 cuteres. La ensenada en que están fondeados los rusos, se halla en la Livonia, y la entrada es tan estrecha y peligrosa, que la esquadra combinada no podrá atacarles sino con bombardas y barcos chatos. No obstante de Suecia escriben que se embarcaban tropas para Puerto Báltico, y por instantes debemos esperar una accion general.

Oct. 13.—Tenemos la satisfaccion de anunciar al público que ya ha salido de Falmouth para España la expedicion al mando de Sir David Baird. Consiste de 13 á 14⁰⁰ hombres pero lleva poca caballeria. Con estos y los que tenemos en Portugal, hemos embarcado ya 48⁰⁰ para ambos destinos. Santander es el puerto á donde debe aportar esta expedicion, y aseguran que 20⁰⁰ hombres del ejército de Portugal deberán unirse con estos para servir juntos en el norte de la España.

Hemos sabido con particular gusto la instalacion de la **Junta Suprema Central en Aranjuez**, y vemos con no

ménos satisfaccion que varios de los vocales que la componen, son hombres de un mérito conocido y muy capaces de guiar à sus compatriôtas en las circunstancias críticas en que se ve la monarquía.

El ministerio ha recibido de España noticias importantes que manifiestan así el tino de aquel gobierno, como el aprecio y gratitud con que mira al nuestro. El Lord Bathurst las comunicó à varios comerciantes del primer crédito en una conferencia que han tenido con este ministro relativamente à los negocios mercantiles de España y Portugal. Ha sido entre otros muy satisfactoria la noticia de haberse permitido la entrada de los géneros que estaban antes prohibidos, y de todos los productos y manufacturas inglesas, sin excepcion, mediante un derecho moderado. Esta orden parece se limitaba solamente à las embarcaciones que estaban en Cádiz, pero se supone que pronto sera general para todo el Reyno.

Oct. 14.—Nada sabemos de España en orden à sus operaciones militares despues de la toma de Bilbao. Los Franceses ocupan una línea en las orillas del Ebro que se extiende desde Miranda de Ebro hasta Cintruénigo. Sus fuerzas no pasan de 400 hombres. El ejército español no tardará en atacarlos, y segun el plan que parece seguir, pudiera muy bien cortarles la retirada acia los Pirineos.

Nuestros varios comisionados en España han merecido muchas atenciones en todos los pueblos donde se han presentado. Sir Carlos Stuart, ha sido muy bien recibido en Valladolid. El Mayor general Lord Guillermo Bentinck que ha ido à Madrid, no lo ha sido ménos en aquella Corte y el Coronel Doyle, despues de recorrer varios puntos importantes, habia pasado à Zaragoza donde le ha dado el Capitan general pruebas de su aprecio y del alto concepto que hace de la nacion Inglesa, en cuyas demostraciones le ha acompañado todo el pueblo. Este ha visto con singular placer que el Coronel Doyle está admirado de

la bizarra defenza que ha hecho Zaragoza contra los franceses y que celebra con entusiasmo un suceso que la cubre de gloria.

Una Diputacion del Cabildo de la Ciudad de Londres ha presentado à S. M. un memorial en que le expone quanto sensible le ha sido el ver el indecoroso convenio ó capitulacion que los Comandantes de las fuerzas inglesas ajustaron en Portugal con el General en jefe del ejército frances y el almirante Rufo, y en que le suplica se sirva mandar que se investigue formalmente la causa de tan vergonzoso tratado.

La conferencia en Erfurt entre los Emperadores Alejandro y Napoleon se ha efectuado ya si damos credito à las ultimas noticias. El primero segun vemos, pasó dos dias en Koningsberg con el Rey de Prusia à quien parece hizo demostraciones de cordial afecto. Estas tal vez pueden juntarse con el voto inviolable que ahora pocos años pronunció sobre el sepulcro de Federico el Grande, y no nos sorprehendería si, à pesar de su decantado cariño consintiese aun en ser el instrumento de la ruina de aquel desgraciado Monarca, à quien quizá acabarán por quitarle el todo ó parte de sus dominios.

Dicese que el Emperador de Austria convidado igualmente à esta conferencia no ha querido asistir à ella, y que ha rehusado entrar en la triple alianza que se le proponia con el objeto segun parece de dividir entre si la Turquía Europea, ó tal vez de arrojar del Asia al Gran Señor, erigiendo sobre las ruinas del Divan un nuevo trono que probablemente ocupará el Gran Duque Constantino.

Los ofrecimientos que le harán al Austria seran sin duda con la esperanza de animarla à mantenerse quieta, mientras se le presenta à Napoleon una ocasion mas oportuna de llevar al cabo sus designios ulteriores contra ella. Es de esperar no obstante que el Emperador de Austria tendrá firmeza bastante para resistir al cebo que le ofre-

cen solo para arrostrale con mas seguridad à su ruina. Por desgracia Alexandro podrá prestarse à los planes del ambicioso Napoleon. Este atacará tal vez la Austria; sino halla medios de neutralizar sus fuerzas; pero entonces solo podrá hacer una guerra defensiva en otra parte.

Es muy extraño que por las gazetas Holandesas aunque llegan al 7 de este mes, nada sepan os de lo que pasa en España. Continuamente le nos dice que marchan refuerzos considerables para el ejército frances que está en aquel país; pero se nos calla si llegan efectivamente. Lo cierto es que por los últimos diarios mal se puede indagar el verdadero estado de los negocios en España por lo que mira à los franceses.

NOTICIAS DE ESPAÑA.

Aranjuez 13 de Octubre.

Entre los muchos objetos importantes y urgentes que reclaman la atencion de la Junta Central, no perderá de vista el fomento que debe darse à la agricultura, artes, comercio, y navegacion fuentes principales de la riqueza nacional. Para este fin se valdrá de todos los medios que permitan las circunstancias actuales y los principios invariables de Justicia y equidad. Tendrá en consideracion los empeños contraidos por la corona que constituyen el patrimonio de un gran número de familias. Dispondra que las viudedades, pensiones, rentas, reditos de vales, y otras acciones de igual naturaleza se paguen con la puntualidad debida, sin embargo de las inmensas sumas que son indispensables para la subsistencia, armamento y vestuario de las tropas. Tomará cuenta exâcta de la deuda pública y del producto anual de las rentas del estado, en cuya distribucion velará cuidadosamente. Establecerà la mas rigurosa economia en todos los ramos de la administracion de Rl. Hacienda. Cortará de raiz todos los abusos introducidos en ella por el antiguo gobierno; y sucesivamente

suprimira los innumerables empleos inútiles ó que no son necesarios, simplificando en quanto sea posible el sistema de Hacienda, que confiará à la direccion de sujetos distinguidos por su zelo actividad y patriotismo.

Los ahorros que se han hecho en los enormes gastos de la Casa Real y de los que atraía á la Nacion el favorito ambicioso, causa de todos los males que ahora padecemos, disminuirán considerablemente los impuestos sobre las aldeas y lugares, y sobre el trabajo de sus apreciables habitantes. Se destinarán à la subsistencia de nuestros heroicos defensores en lugar de sustentar el orgullo y corrupcion de Godoy y sus satelites. La venta de los bienes de todos los que se han coligado con el enemigo comun y de los que por su anterior conducta han merecido justamente la misma confiscación, aumentará considerablemente los recursos del estado; y la Junta Suprema en prueba de la pureza de sus sentimientos publicará anualmente un estado impreso en que se manifestará la suma total de los fondos que provengan de las rentas, donativos, y contribuciones de España é Indias con su repartimiento y claras providencias para que el recudimiento de los impuestos sea igual é imparcial.

La Junta reconoce solemnemente la deuda nacional y hace saber que en todos los escritos y cuentas con la Rl. Hacienda que no esten liquidados ó que sin embargo de haberse liquidado sean susceptibles de nuevos reparos procederá á su exâmen y ajuste antes de aprobarlos y darles pase: y para noticia y gobierno del público, la Junta ha mandado comunicar esta òrden al Consejo y circularla por toda la Nacion.

Impreso en la Capital, con permiso de la Junta Suprema.

Por Miguel Angel Bazzanti, Impresor de la Junta Suprema de las Canarias. Año 1808.